



Antrag

der Abgeordneten **Franz Schindler, Horst Arnold, Alexandra Hiersemann, Florian Ritter, Angelika Weikert, Doris Rauscher, Arif Tasdelen, Ruth Waldmann, Ruth Müller, Klaus Adelt, Kathrin Sonnenholzner, Kathi Petersen SPD**

Anhörung zur Situation und zum Reformbedarf im Maßregelvollzug in Bayern

Der Landtag wolle beschließen:

Die Ausschüsse für Verfassung, Recht und Parlamentsfragen und für Arbeit und Soziales, Jugend, Familie und Integration führen eine Anhörung zum Thema „Situation und Reformbedarf im Maßregelvollzug in Bayern“ durch.

Es werden zehn Sachverständige angehört.

Begründung:

Der Maßregelvollzug ist in Bayern nur rudimentär in Art. 28 UnterbrG gesetzlich geregelt. Im Gegensatz zu den meisten anderen Bundesländern gibt es in Bayern bislang kein spezielles Gesetz zum Vollzug der Unterbringung auf Grund strafgerichtlicher Entscheidungen.

Angesichts der Schwere des mit einer Unterbringung verbundenen Eingriffs in die persönliche Freiheit und des Umstands, dass die Zahl der auf Grund einer strafgerichtlichen Entscheidung Unterbrachten und die Dauer der Unterbringung in den letzten Jahren signifikant zugenommen haben, gebietet es die Rechtsstaatlichkeit, den Vollzug der Unterbringung gesetzlich umfassend zu regeln.

Auch die massive Kritik, die in den letzten Jahren im Zusammenhang mit einzelnen spektakulären Fällen an der Unterbringung geübt worden ist, unterstreicht die Notwendigkeit einer gesetzlichen Regelung.